
ZHENGZHOU DAILY 72018年8月23日 星期四 责编 张学臣 校对 刘明辉 电话 56568179 E－mail:zzrbzt＠163.com 县区新闻

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 张骅）
昨日上午，金水“一带一路”经贸产业园
在北林路街道的金印现代城揭开面纱，
并确定未来三年目标：力争三年内年度
营业额达到20亿元。

金水“一带一路”经贸产业园位于郑
州市经三路与广电南路交会处，建筑总
面积 18000 平方米，是河南自贸试验区
郑州片区金水区块发展的重要落地空间
载体，拥有六大商事、六大窗口、六大共
享服务平台。与揭牌联袂而来的是，林
德国际物流有限公司、河南安德在线电

子科技有限公司、天府盛国际供应链管
理有限公司等30家企业首批入驻。

金水“一带一路”经贸产业园从起跑
线开始就态势强劲，充分发挥自贸区投
资贸易便利化等政策优势，致力于推动
传统外贸企业转型升级、创新跨境电商
业务模式和培育外贸综合服务品牌，引
入中国贸促会（河南）使馆签证代办中
心、河南省涉外商事社会法庭、中国国际
贸易促进委员会河南调解中心等六大商
事服务平台，搭建国际物流、供应链金
融、人才培训、产品认证、支付服务、电商

孵化等六大共享服务平台，以“产业园+
外综服”“大数据+金融”为驱动，以B2B、
B2C、S2B2C为主要营销模式，搭建共享
物流通关、产品认证、财税金融、电商运
营等外贸综合服务平台。同时，开设商
事认证、商事调解、商事仲裁等窗口，提
供万国邮联、跨境 BC进出口、境外海外
仓等物流渠道，打造“行业集聚、一站服
务、多方对接、全面共享”的国际贸易生
态链。

据了解，园区力争用 3年左右时间，
集聚国际贸易、跨境电商、优质服务商等

企业 200家以上，延伸培育和服务企业
1000家以上，年度营业额突破 20亿元，
成为外向型企业核心集聚区、产业转型
试验区、行业整合示范区和高端人才培
训基地、跨境电商孵化基地。

金水区将以“一带一路”经贸产业园
为新起点，主动接轨国际高标准投资贸
易规则体系，搭建扩大合作、共享服务的
载体平台，全面营造国际化、法治化、便
利化的营商环境和公平统一高效的市场
环境，为更多企业拓展国际国内市场，为
金水发展插上腾飞的翅膀。

金水“一带一路”经贸产业园揭牌
首批30家企业入驻 力争三年内年度营业额达20亿

本报讯（记者 卢文军）记者昨日获
悉，上半年，中牟县以提高经济发展质量
和效益为中心，三大主导产业转型升级
步伐加快，产业支撑能力不断提升。其
中，传统汽车行业在转型升级、提升品质
中呈现回暖态势，汽车产业集聚区生产
整车 5.5万辆，成为国家级新型工业化产
业示范基地。

工业加快向新兴产业和多元化转
型。新兴产业发展势头强劲。比克、国
能新能源电池产量达到 30亿安时，同比
增长 50%；海马新能源汽车产销完成全

年目标的 72%，新能源产值达到 24.7 亿
元，同比增长 166.2%。工业企业发展实
现大小并重、同步提效。大型工业企业
增加值同比增长 50%，拉动工业经济增
长 28.4个百分点，10家中小企业成为市
级以上“专精特新”企业。

全域旅游由点向面拓展。文创园实
现“项目集群建设”和“产业链式延伸”，
39个项目同步推进，入驻产业项目开工
率达到 86.7%，中华复兴之路、建业·华
谊兄弟电影小镇、“只有”河南等项目加
快建设，方特假日酒店开业迎宾，形成

“景区 酒店”的全新消费组合；郑州方特
进入中国主题乐园排行榜前 10名，杉杉
奥特莱斯销售业绩进入全国前 20名；新
引进商务会展、主题乐园、餐饮住宿等 6
类产业项目 37个，雁鸣湖·会议会展中
心、开心麻花剧场等 20个行业龙头项目
集中签约。雁鸣湖片区规划加快完善和
提升，基础设施建设稳步推进。箜篌文
化得以持续挖掘和传承，成为中牟又一
张闪亮名片。在新华网主办的“2018休
闲旅游发展与品质峰会”上，中牟荣膺首
批“国民休闲旅游胜地”，“牟名而来、一

见中情”的旅游品牌走向全国。上半年，
接待游客 620 万人次，同比增加 100 万
人次。

都市生态农业发展提质扩面。乡村
振兴战略实施意见制定完成，各项工作
开篇谋局、有序推进。农村环境综合整
治、农业产业扶贫等 5大类、153个项目
加快实施。环城都市生态农业、都市生
态农业示范园、田园综合体和美丽乡村
建设稳步推进。省级农产品质量示范县
创建通过中期考核。上半年，实现农产
品交易量1018万吨、交易额487亿元。

中牟三大主导产业转型升级步伐加快
上半年汽车产业集聚区生产整车5.5万辆

白鹭，国家三有保护动物，全身白
色，腿细嘴长，它们喜欢成群结队在稻
田、河岸、沙滩、泥滩及沿海小溪觅食，
极具观赏性。近日，有市民惊喜发现，
在金水河紫荆山路附近，有几十只白鹭
悠闲觅食，河底清澈，波光粼粼，充满诗
情画意。

昨日一大早，记者赶到了紫荆山路
毗邻地铁站的金水河，远远望去就看到
了有一群白鹭在河中捕食鱼虾，而此时
雨过天晴的金水河水流平缓，经过大水
的冲刷已经清澈见底，它们在水中闲庭
信步，悠闲自得，看见小鱼或者泥鳅，长
嘴闪电般扎入水中，一仰脖，便将食物
囫囵吞下。

据在附近保洁的一名环卫工人称，
一两个月前就见有白鹭了，但当时很
少，有时一只，一下子聚集这么多白鹭，
真的不多见。

郑州市林业局野生动物救护站董
站长介绍说，之所以白鹭会出现在市中

心，说明咱郑州生态环境越来越好，人
为干扰少，食物丰富。

“白鹭的繁殖期是每年的 4 月到
7 月，白鹭有群居的习性，繁殖期过
后，由小家庭组建成大家庭，现在是
成鸟教幼鸟捕食，包括野外生存技能
的 时 候 ，为 几 个 月 后 的 迁 徙 储 备 能
量。”董站长说，白鹭等野生鸟类生性
胆小，一般情况下都会远离人群，此
前常见于郑东新区的东风渠和西区
的西流湖，而它们能出现在市中心与
这些年政府大力开展植树造林，改善
生态环境有很大关系。同时，随着林
业部门、森林公安大力开展野生动物
保护宣传，市民保护野生动物的法律
意识有了很大提高。

“白鹭是野生鸟类，它们会自主觅
食，因此，不需要人工投喂，白鹭生性胆
小，大家看到白鹭后，只可远距离观赏，
不可过于靠近，否则，它们会成群飞
走。”董站长提醒说。

本报讯（记者 刘伟平 通讯
员 张华 高希萌）为深入探讨电
商合作的创新联结模式，分享跨
境电商转型升级的新动能、新机
遇，搭建起沟通交流与对接合作
的平台，8 月 22 日下午，由二七
区政府主办、区商务局承办的二
七 区 第 一 届 电 子 商 务 论 坛 举
行。高校专家教授，电商行业精
英、百余家电子商务企业负责人
及代表近300人参加。

此次论坛活动的主题是“创
享二七区，一站卖全球”——新
形势下跨境电商的新机遇、新发
展。论坛现场成立了“二七区电
子商务专家顾问团”，郑州大学
电子商务系主任赵亮、河南工业
大学管理学院电子商务系主任
雷兵、苏宁易购集团公共事务副
总经理赵冬利等 10 位专家教
授、业界精英被聘请为首批专家
顾问。

二七区是郑州市的商贸中
心城区，因“亚细亚商战”闻名

全国。近年来，二七区积极抢
抓“全球电子商务进入全面发
展和联动发展叠加时期”的战
略机遇，主动融入全省跨境电
子商务综合试验区建设和郑州

“网上丝绸之路”，大力扶持和
发 展 电 子 商 务、跨 境 电 商、外
贸企业，按照“政府引导、市场
运作、企业经营”的发展思路，
积 极 做 好 政 策 扶 持 、项 目 建
设、完 善 配 套、优 化 服 务 等 各
项工作，建成省级电子商务示
范基地 3 个，引进入园重点企
业近百家，培育省市电子商务
示范企业 11 家。今年上半年
电子商务交易额近 50 亿元，跨
境电商交易突破 5 亿元，形成
了一定的示范带动和辐射整合
效益，跨境电子商务产业链和
生态圈初步确立，实现了跨境
电 商 的“ 从 无 到 有 ”“ 从 小 到
大 ”，已 经 成 为 新 常 态 下 培 育
经济增长的新动力，创新贸易
新方式的重要途径。

二七区举办首届电子商务论坛

本报讯（记者 张立 通讯员
张艺雯）昨日，新郑市新村镇裴
李岗村驻村书记胡向阳，向村
委党员干部和村民代表宣讲了

“省委市委全会精神”。大家听
得饶有兴致。

据了解，这是该宣讲团深
入农村的首场宣讲活动。为深
入学习贯彻省委十届六次全会
暨省委工作会议精神，以及郑
州市第十一届七次全会暨市委
工作会议精神，新郑市委宣传
部迅速组建宣讲团，成员不仅
有各单位的宣讲骨干，还包括
驻村第一书记、老干部、优秀教
师、企业青年人才等群体。组
织召开“省市全会精神”宣讲骨

干培训会，共培训 200 余名宣
讲骨干，他们在本系统宣讲的
基 础 上 深 入 农 村（社 区）和 企
业，扎实开展宣讲工作，推动全
会精神在基层落地生根。

每位宣讲员纷纷围绕中原
更加出彩的历史使命、新的发展
理念助推经济高质量发展和突
出抓好政治建设，推动党的建设
高质量等四大主题并结合宣讲
单位实际，既不照本宣科，又严
谨准确。一堂堂生动的党课，一
次次真挚的交流，旁征博引、异
彩纷呈，推动全会精神深入基
层、深入群众、深入人心。截至
目前，该市各单位已开展宣讲活
动30余场，参学5000余人。

新郑宣讲团深入基层
开展宣讲活动30余场

本报讯（记者 栾月琳 通讯
员 李慧敏 王晓丹）昨日，中共郑
州市惠济区农委直属机关委员会
与中共华北水利水电大学马克思
主义学院委员会举行党建联建共
建签约仪式。

此 次 党 建 联 建 共 建 活 动 ，
是落实省委十届六次全会暨省
委工作会议和市委十一届七次
全会暨市委工作会议精神，提
升基层党建工作水平的有益尝
试，也是双方资源共享互联互
通的重要契机，更是双方面向
未来、携手共进、协力共赢的有

力举措。
党建联建共建活动将通过理

论联系实际共同武装头脑、共同
完善规章加强制度建设，发挥各
自优势共建宣教阵地，开展合作
研究、助推绿色发展，联合开展活
动、激发组织活力，交叉培养骨
干、积蓄后备力量等多种形式，积
极推动地方党建与高校党建有机
融合，增强双方抓党建、促发展的
实效性，以高质量机关党建，推动
高质量生态文明建设，以高质量
生态文明建设，服务高质量机关
党建。

本报讯（记者 李晓光 通讯
员 宋跃伟）连日来，登封市林业
局组织人员，肩扛罗盘花杆，背
挎水壶干粮，手持平板图纸，身
穿迷彩服装，晨钟暮鼓，穿梭于
登封嵩山的森林、村庄和田间，
正在完成一项国家级重要工作
——2018 年全国第九次森林资
源清查。

登封市 1220 平方公里国土
面积共布设 76个国家级永久固
定样地，是全国41万个样地的组
成部分，森清的主要任务是要详
细查清每一样地内各个调查因

子的变化情况，包括林木数量、
树高胸径、草灌种类、纵横坐标、
坡度坡位、土层土壤等，调查因
子达60余项。

为确保高质量完成第九次
全国森林资源清产工作，登封
市 组 织 技 术 人 员 参 加 业 务 培
训，认真学习森林资源连续清
查的技术操作细则。并选调了
23 名政策水平高、事业心强、
业务熟练的同志，组成专业调
查工作组，开展清查工作。截
至 8 月 20 日，已完成样地调查
40 个。

登封进行全国森林资源清查

昨日，惠济区区直机关第七党建协作组携手区新型城
镇化建设办公室党支部在大河社区项目部开展“炎炎夏季
送清凉，点滴关怀暖人心”主题党日活动，为建筑工人送去
了矿泉水、绿豆等防暑降温物品。

本报记者 栾月琳 摄

校地携手提升基层党建水平

本报讯（记者 孙志刚 通讯
员 归翔宇）“飞线”充电一直是社
区治理中的难题，伴随着用电高
峰期的到来，空调外机排放的废
水加剧了安全隐患。昨日，中原
区建设路街道省五建社区联合省
五建社区警务室联手开展“飞线”
充电专项治理活动，切实保障辖
区群众生命财产安全。

整治过程中，社区工作人员
和片警深入辖区楼院，针对高空

“飞线”充电安全隐患问题进行
详细检查。现场将居民私拉乱
扯的线和外接插线板进行剪断，
并 将 遗 留 的 断 线 做 好 安 全 处
理。遇到居民不理解时，现场向
其讲清政策、讲明道理，争取得
到群众的理解。

通 过 双 方 共 同 努 力 ，目 前
建西 100 号院楼内的部分老旧
居民楼“飞线”情况已初步得到
遏制。

警民联手治“飞线”

本报讯（记者 史治国 通讯
员 唐向伟 崔鹏涛）近日，由荥阳
市住建局负责协调、中铁五局集
团有限公司负责建设的荥阳市郑
上路跨索河桥改建工程，开始进
行既有桥梁桥体拆除施工。

郑上路索河桥位于荥阳市城
区西部，东西向横跨索河，该桥始
建于上世纪70年代，40余年间历
经多次改建，桥体宽度由最初的7
米多宽逐步扩建至现状的 34 米
宽。由于年久失修，部分梁体出

现裂缝，通行安全受到影响，同
时，作为城市大动脉郑上路上唯
一一座连接荥阳中西部区域的跨
河大桥，其已不能满足日益增长
的道路通行需求。

为进一步提升郑上路跨索河
桥的道路通行能力，经荥阳市委、
市政府批准，决定对该桥进行拆
除重建。设计新建桥体全长 100
米，规划道路红线宽度 60米，设
计车辆通行速度 60 公里/小时，
计划工期18个月。

郑上路索河桥拆除重建

本报讯(记者 刘玉娟 通讯员
吴晶 王辉 文/图)昨日，中原区建
设路街道办事处协作路社区举办
的“探索中原”——国际夏令营

“做香囊”活动在社区志愿者活动
室开展，吸引来自法国、俄罗斯、
埃及、马来西亚、蒙古国等 5个国
家的国际志愿者、协作路社区青
少年学生代表、郑州大学 AIE-
SEC组织志愿者20余人参加。

郑州市非物质文化遗产香囊
代表性传承人芦爱玲老师给大家
介绍了香囊的发展史，并讲解了

做香囊的中药及效用以及香囊的
制作方法。制作开始，同学们穿
针引线，看着桌上事先准备好的
做香囊材料，大家饶有兴趣地“研
究”如何做香囊。多数外国友人
都没亲手制作过香囊，所以提的
问题千奇百怪，活动现场热闹非
凡。一小时后，一个个造型独特
的香囊就“横空出世”了。香囊清
幽的香气弥漫四周，沁人心脾。
一位俄罗斯女孩学得有模有样，
她称准备把自己缝制的中国香囊
送给家乡的朋友。

“洋学生”社区学做香囊

金水河又见成群白鹭
本报记者 郑磊 通讯员 李四信 文/图

8 月 22 日一早，
二七区淮河路街道淮
河社区迎来了 20 多
名小“路长”，小小志
愿者身穿带有“路长”
牌子的黄色马甲，进
入社区对《郑州市文
明促进条例》、“门前
新三包”等路长制相
关内容进行宣传。
本报记者 刘伟平 摄


